

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

Las GACETAS del 23 y 24 no contienen disposicion alguna de interés general.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para el día 30 de Julio de 1859 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.
BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.

Núm. 1378 del inventario. Un cortijo llamado de Penes, procedente del hospital del Refugio de Granada, que radica en el sitio nombrado de Morana, término de Lucena, dividido naturalmente en 6 suertes; lindando la primera á L. con el arroyo nombrado del Infierno, al S. con tierras del cortijo llamado Borriquita, propio de D. Juan Toledano, á P. con el camino de Aguilar para Benameji y tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo, y al N. con el camino que conduce desde Lucena á Jauja y estacar nuevo de los herederos de D. Antonio Vida. Se compone de 136 fanegas de tierra equivalentes á 84 hectareas, 96 areas, y 70 decímetros. En esta suerte se halla el caserío formado sobre 604 varas equivalentes á 422 metros y 13 decímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal de entrada, cocina, una sala, un tinado, pajar, cuadra, patio y 2 chozones para zahurdas, y en piso alto una entresala, un cuarto, cámara y 2 graneros. Su fachada mira á L. Está arrendado con el todo de la finca á D. Felipe de Burgos y Gimenez; ha sido capitalizada la referida suerte por la renta de 1520 rs. que le han graduado los peritos en 34200 rs. y tasada en 38080 rs., que unidos á los 9772 rs. en que asimismo ha sido tasado el caserío, asciende á 47852. La segunda suerte linda á L. con estacas nuevas que antes fueron del caudal de Propios, hoy de D. Antonio Vida, al S. con el camino que desde Lucena conduce á Jauja, á P. con tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo y al N. con estacada nueva de D. Felipe Burgos. Se compone de 55 fanegas y 6 celemines de tierra equivalentes á 31 hectareas, 52 areas, 36 centiareas y 46 decímetros; ha sido capitalizada por los 360 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 8100 rs. y tasada en 9090 rs. La tercera suerte linda á L. y N. con tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo, á P. con otras de D. Juan Maria Lopez y al S. con otras

de Doña Josefa Chacon. Se compone de 16 fanegas de tierra equivalentes á 10 hectareas, 4 areas, 93 centiareas y 73 decímetros; ha sido capitalizada por los 164 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3690 rs. y tasada en 4096 rs. La cuarta suerte linda á L. con camino de Jauja; al S. con tierras de D. Juan Toledano, al N. con otros del cortijo de Porrillas y á P. con estacada nueva de Doña Josefa Chacon. Se compone de 28 fanegas, 6 celemines de tierra equivalentes á 17 hectareas, 74 areas, 70 centiareas y 8 decímetros; ha sido capitalizada por los 342 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 7695 rs. y tasada en 8350 rs. La quinta linda á L. con estacada nueva de Doña Josefa Chacon, al S. con tierras del cortijo de Algamacilla, al N. con otras de D. Francisco Garcia Hidalgo, y á P. con otras de la capellanía que nombran de Simon. Se compone de 10 fanegas y 6 celemines de tierra equivalentes á 6 hectareas, 57 areas, 52 centiareas y 43 decímetros; ha sido capitalizada por los 105 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2362 rs. 50 cts. y tasada en 2625 rs. La sexta y última suerte linda á L. con tierras de D. Francisco Garcia Hidalgo, á N. y P. con otras de Doña Josefa Chacon, y al S. con otras de D. Juan Toledano. Se compone de 30 fanegas y 6 celemines de tierra equivalentes á 18 hectareas, 99 areas, 94 centiareas y 29 decímetros; ha sido capitalizada por los 280 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 6300 rs. y tasada en 7015 rs. Resultando que las referidas 6 suertes que componen el todo del cortijo fueron capitalizadas por la renta anual de 2771 rs. que le graduaron los peritos y rentando 2000 rs. se capitaliza por ellos en 45000 rs. y habiendo sido tasadas con inclusion del caserío en 79228 rs. tipo para la subasta.

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Remate para el día 30 de Julio á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.
BENEFICENCIA.

SEGUNDA SUBASTA.

Fincas urbanas. Mayor cuantía.

Núm. 507 del inventario. Una casa sita en la Ciudad de Lucena, calle Maquedano núm. 25, procedente de la Casa de Expositos de la misma, formada sobre 850 varas equi-

valentes á 593 metros y 89 decímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal de entrada ó descargadero, una sala, cocina, patio despensa, dos corrales, cuatro caballerizas, pozo y pila, pajar, pajareta, una fuente con 66 varas de cañería, media paja de agua, pilar de piedra en la fachada de la calle del Maquedano con su conducto interno; en principal nueve cuartos, galería y escalera á la torre ó desvan. Su fachada mira á L.; linda al S. con otra de José Bueno, al N. con casa de D. Pedro Muñoz de Toro, con puerta falsa á P. que dá á la calle de Loja. La primera subasta tuvo lugar el día 18 de Febrero. Se procede á segundo acto por disposicion de la Junta superior de Ventas de 14 del actual. Está arrendada á José Artacho en renta anual de 2600 rs.; ha sido capitalizada en 47800 rs. y retasada en 93327 rs. y siendo menor la capitalizacion se subasta por ella. 47800

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

(Se continuará.)

Se lee en la *France Medicale*.

Despues que la atencion de los médicos se ha fijado en la Digital y sus preparaciones por una serie de trabajos importantes, pocos son de nuestros colegas los que no han apreciado las ventajas que ofrecen en la práctica el JARABE DE DIGITALE DE LABELONYE, preparado con el extracto hidro-alcohólico de la planta.

Este jarabe es de una tolerancia perfecta en el órgano de la digestion, y permite que se le pueda administrar sin temor en las afecciones inflamatorias del pecho, contra las cuales su accion es eficaz.

EL JARABE DE LABELONYE posee en el mas alto grado la accion sedativa y diurética de la Digital, y un gran número de médicos han experimentado en si mismos sus felices efectos en las AFECIONES ORGANICAS Y NO ORGANICAS del corazon, aneurismas activos y pasivos, hipertrofias, palpitations de todas clases en las DIFERENTES HIROPESIAS y particularmente hidrotorax ó sea de hidropesia del pecho.

Igualmente se emplea con el mas brillante éxito contra la hemoptisis, bronquitis nerviosas, asma, catarros, y finalmente en todas las enfermedades que entorpecen la circulacion. (Véase el anuncio en su lugar oportuno.)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—SS. MM. la Reina y su agosto esposo, con SS. AA. el principe de Asturias y la infanta doña Isabel, acompañados únicamente de su caballero mayor, conde de Balazote, se presentaron ayer en la casa de marinos de Aranjuez, para ver los ensayos que de sus maniobras está haciendo el cuerpo de ingenieros en el Tajo. SS. MM. recorrieron el rio en una gran estension; y habiendo desembarcado en el paraje donde se hallan desarrollados los trabajos de ataque, recorrieron estos dos distintos trabajos en la estension de las paralelas y trincheras, examinando las baterias y demás obras con gran atencion; regresando á la casa de marinos, se embarcaron y volvieron á la orilla del jardin del Principe, donde saltaron en tierra. Los pontoneros comenzaron á hechar un puente de flotantes de hierro y de gran anchura, capaz del paso de una columna con gran frente, y entusiasmada S. M. con esta operacion, dejó sus coches en el jardin del Principe, dirigiéndose á él, por el cual pasó muy detenidamente, y por medio de la calle formada por los pontoneros que estaban acabando de hecharle: despues siguió á pié hasta el real palacio, precedida de zapadores con hachones y acompañada del general, jefes y oficiales de ingenieros. El general Zarco del Valle y el brigadier Angulo tuvieron la honra de comer con SS. MM.

—En la anterior semana se han aprehendido en Cádiz ocho mil setenta y cuatro libras de tabaco con treinta y siete reos.

—Hace pocos días que el conductor de la silla-correo de Castilla, al pasar por el monte Salgueiró cerca de Betanzos, vió tendido á un licenciado al pié de un palo del telégrafo, muerto por una descarga eléctrica.

—La linea telegráfica de Santander á Bilbao debió quedar abierta al servicio público el 25.

—El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 29 de mayo próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—El 16 descargó una fuerte tormenta sobre Reus y sus inmediaciones, causando grandes estragos en los campos la mucha piedra que cayó.

—En Tremp se va á establecer un convento de aprobacion de no-

vicias para la isla de Cuba, y enseñanza de niñas. El día 13, con asistencia del señor obispo de la diócesis, las religiosas fueron instaladas en el convento interino, se bendijo la iglesia, y parece que pronto empezarán las obras del convento.

ESTRANGERAS

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Turin 23. Garibaldi avanzó sobre Desenzano, donde encontró fuerzas considerables que le detuvieron. En el lago de Garda hizo fuego un vapor austriaco, pero lo apagó nuestra artillería.

Paris 23. El cónsul general de España ofreció su mediación para restablecer la buena armonía respecto á la inesperada determinación del virrey de Egipto relativa al Istmo. Se atribuye á la presión de los representantes de dos naciones extranjeras.

Viena 23. El duque de Módena ha salido de Mantua para Verona. Escriben de Francfort que Prusia propondría á la Dieta nuevas precauciones militares. Los batallones parmesanos, á quienes la duquesa había relevado de sus juramentos, se han puesto al servicio de Austria, según el *Ost-Deutsch-post*.

Paris 23, por la noche. En una conferencia militar tenida en Berlín, se ha decidido: que la Guardia Real prusiana permanezca en Berlín y en Potsdam; que los cuatro regimientos de la Landwehr de la guardia y dos de caballería, se acantonen en la provincia de Brandemburgo; que el 4.º, 7.º y 8.º cuerpos de ejército tomen posiciones entre el Rhin central (entre Niederrhein y Mittelrhein); que el 3.º y 5.º cuerpo se sitúe sobre el Rhin superior y el Mein, y para que el 5.º marche á su destino, atraviese la Silesia, la Sajonia y la Baviera. La marcha de todas las tropas á tomar las posiciones que les están señaladas tendrá lugar á fin de junio ó principios de julio.

Vigo 24. Ayer llegó á este puerto el vapor *Colon*, procedente de la Habana, con veinte días de navegación. Trae alguna correspondencia y hasta veintinueve individuos de la clase de marinería y tropa. Ha pasado al lazareto por diez días.

Londres 24. Inglaterra ha disminuido los armamentos marítimos.

Lord Palmerston ha prometido en las Cámaras la más estricta neutralidad, respecto á la guerra actual.

Turin 24. Las tropas francesas han avanzado hasta Goito, pueblo sobre el Mincio, á tres leguas á N. N. O. de Mantua. Las fuerzas piemontesas se dirigen contra Peschiera.

Paris 24. El *Monitor* declara que la dictadura del rey de Cerdeña en las poblaciones libertadas ó abandonadas es un poder temporal que reuniendo todas las fuerzas de la causa común contra el Austria no prejuzga las combinaciones del porvenir.

Berlin 24. El gobierno austriaco desmient formalmente las crueldades atribuidas al general Urban en el despacho del conde de Cavour.

(Particulares.)

Marsella 23. El gran duque Constantino tuvo una entrevista á solas con el Sultán, que duró mu-

chas horas. Se cree que no fué agra á la cuestión italiana.

Parece que los buques de guerra rusos de Nicolayeff se dirigen á Niza. En Atenas triunfó la influencia franco-rusa.

Modificación del ministerio griego. Spirios Milios, Guerra. Conde Ouriotti, Negocios extranjeros.

Zaimé, Instrucción pública. Rigar Palamides, Interior.

Said Bajá, á quien la Puerta dijo enviase contingentes á Rumelia, contestó que en el estado en que se halla la cuestión de los Principados, Egipto se comprometería enviando tropas, pero que pondría el ejército bajo pié de guerra. Continúan las hostilidades contra los montenegrinos.

Riza-Bajá resistía enérgicamente á las objeciones del interuincio de Austria.

Berlin 23. La *Gaceta prusiana* contiene un artículo manifestando que el Landwehr puede ser empleado igualmente en la defensa que en la ofensiva. Se estraña mucho aquí el silencio del gobierno sobre la movilización.

Viena 23. Parece que Prusia ha pedido á nuestro gobierno promesas obligatorias en cambio de concesiones, y que esto ha motivado el viaje de Nechberg á Verona.

Paris 23. Sin noticias importantes del teatro de la guerra. La impaciencia con que se aguardan es grande.

El proceso de los agentes de Bolsa contra los agentes intrusos continúa llamando la atención pública.

Turin 23. Los suizos que fueron de Roma á Perugia entraron en esta ciudad despues de muchas horas de combate, y fué puesta en estado de sitio. El grueso del ejército austriaco está sobre la orilla izquierda del Mincio.

Los piemonteses han avanzado sobre Peschiera, rechazando las avanzadas de los austriacos en un combate en que estos han tenido muchos muertos y heridos. Los franceses pasaron el Chiasso por Montechiaro; adelantaron un reconocimiento hasta Goito, donde sorprendieron un puesto austriaco; mataron algunos hombres y cogieron nueve prisioneros.

Berna 23. Los austriacos construyen una línea telegráfica sobre Botzen y Landek. Los regimientos austriacos compuestos de Italianos vuelven á pasar el Tirol yendo á Alemania. Los austriacos continúan levantando fortines y reductos contra Nanders.

Londres 24. La actitud del gobierno prusiano inspira aquí grandes temores á los amigos de los aliados, y aun á los amantes de la paz. Las noticias que han recibido de Alemania algunas casas de comercio, hacen creer que entre el gobierno austriaco y el prusiano se agitan sin cesar negociaciones, cuyo término no se sabe cual será. Las malas noticias de la India vienen por otra parte á aumentar la inquietud pública.

Paris 25. En la madrugada de hoy, el emperador ha dirigido á la emperatriz el siguiente despacho telegráfico:

«Cavriana 24 por la noche.—El emperador á la emperatriz.—Hemos dado una gran batalla y obtenido

una gran victoria.—Todo el ejército austriaco ha sido derrotado.—La línea de batalla se estendia cinco leguas.—Nos hemos apoderado de todas las posiciones defendidas por los austriacos, tomándolos muchos cañones, banderas y prisioneros.—La batalla ha durado desde las cuatro de la madrugada hasta las ocho de la noche.»

—En Nápoles se cree en la estricta neutralidad que se propone guardar Francisco II. y en prueba de ello se cita la siguiente anécdota. El enviado austriaco habia comenzado á hablar de política, cuando el rey le interrumpió diciendo:

—Señor baron, deveis ir á ver á Pompeya.

—El baron Hubner contestó, que ya habia visto aquellas ruinas.

—Entonces, replicó el rey, os recomiendo que paseis algunos dias en Castellamare; es un punto delicioso para el verano.

—El conde Sciblick, nombrado últimamente para el mando en jefe del ejército austriaco de Italia en reemplazo de Giulay, nació el 23 de mayo de 1789 en Praga. Entró en el servicio militar en 1808. En la batalla de Aspern en 1809 era subteniente de lanceros en el cuerpo del general Hubna. En 1813 fué nombrado jefe de escuadron y ayudante de órdenes del emperador Francisco II; tomó parte en esta época en todas las principales batallas en que figuraron los austriacos; perdió un ojo en la batalla de Wachan.

—El Mincio sale del lago de Garda por Peschiera, corre entre riberas altas y bien cultivadas hasta Valleggia, Massimbona y Goito, donde se ensancha estraordinariamente, despues de haber formado los pantanos que rodean á Mantua, se separa al Este del fuerte de Pietole, y continúa hasta desaguar en el Pó entre magníficos diques. Los principales pasos del Mincio que, protegido por las plazas de Mantua y Peschiera forma la línea defensiva más corta y fuerte de la Italia austriaca, se encuentran en Mouzanbano, Pozzolo, Salionze, Vallaggio, Goito, Mantua y Governola.

El lago de Garda, que se estiende desde Riva en el Tirol hasta Desouzene y Peschiera, tiene 53 kilómetros de largo, y de 4 á 15 de ancho. La navegación por él es peligrosa en tiempos tempestuosos.

El Adige, que nace del Tirol, corre por un estrecho desfiladero desde donde Ceragino á Volargue, desde donde sale á la llanura veneciana que recorre serpenteando paralelamente al Pó hasta desaguar en el Adriático por Puerto Fossona. Las montañas Cesinianas llegan hasta su orilla izquierda por Parona y Verona; más desde aquí hasta Zavió, solo se encuentran pequeñas colinas. Este río forma detras del Tessiño y el Pó una segunda y muy buena línea defensiva por el lado de la baja Italia. El brazo principal no es badeable en ningun tiempo; los puentes principales que se encuentran sobre él son los de Ponton, Pesuatina, Verona, Legnano, Castelbaldo y Boara.

Sobre el Adige, á corta distancia de Peschiera, con cuya plaza está unida por un ferro-carril, se encuen-

tra Verona y mas abajo de esta ciudad, al Sudeste de ella, y sobre el mismo río Adige, se halla Legnano, que completa el célebre cuadrilátero.

—Un periódico de Viena, la *Presse*, publica los siguientes pormenores sobre los disturbios ocurridos en Venecia.

«Proclamas del director de policía de Venecia y del gobernador militar de esta ciudad, fecha del 14 de junio, anuncian que ha habido en Venecia movimientos más ó menos sediciosos y que se han infundido rumores muy desfavorables respecto de los agentes austriacos. Entre otras noticias propagadas por la malevolencia, se aseguraba haberse egecutado una tregua entre las potencias beligerantes y que antes de tres dias la ciudad de Venecia sería entregada á los franco-sardos por los austriacos mismos.

Escitados los venecianos por este rumor, principiaron á ostentar jescapelas tricolores y á silvar é injuriar á los soldados austriacos y á los agentes de policía. Entoncez las tropas, obligadas á intervenir, se sirvieron de sus armas; y se habla de dos muertos y tres heridos entre los amotinados. Se hicieron además numerosas prisiones y se prohibió la circulación de gente por la plaza de San Marcos. Hoy, 15 de junio, se halla restablecido el orden.»

—Leemos en una carta de nuestro apreciable colega el *Fenix*:

«En Paris se asegura por quienes deben saberlo, que la república no tardará en proclamarse en algunos puntos de los Estados Pontificios; y solo faltaba esto para dar al traste con las coronas lombardas, toscanas, parmesanas y modeneseas, que empezaban ya á ornar la cabeza del rey de Cerdeña.»

Ya los aliados deploran y tienen razón para deplorar la complicación que la revolución de los estados de la Iglesia ha producido á la causa que defienden; ya tienen que sofocar las rebeliones de la Romania, las que estallarán todos los dias nuevamente y las tropas de Roma de Civitta-Vechia no son bastante para esta operación.»

—«La retirada de los austriacos del inmenso territorio que han perdido y de plazas fuertes que podian defenderse mucho tiempo, ha sido demasiado ordenada y simultánea para que no se la crea hija de un plan combinado del general Hess. Este piensa, sin duda con razón, que el sostener numerosas guarniciones en pais enemigo, era debilitar la fuerza del ejército y esponer á las guarniciones, en caso de nuevas derrotas, á una pérdida segura é indudable. Retirándose al Mincio, es verdad que abandonan las dos terceras partes de la Lombardia y un material inmenso de guerra; pero una gran victoria les devolvería todo el pais evacuado. Los austriacos, que en posición y á la defensiva, se baten admirablemente, harán una resistencia heroica en el cuadrilátero.»

—El doctor negro va á casarse con una baronesa austriaca que tiene cuatrocientos mil florines de renta. Este casamiento es el resultado de una cura. La baronesa, viuda,

muy bien parecida, que no pasa de los treinta, sufría mucho de resultados de un cáncer. Los mas acreditados doctores, Velpeau en su número, no la habian aliviado. El médico negro la dió esperanzas.

—Me engañais, dijo la baronesa.
—Tan seguro estuviese yo de poseer vuestra mano como de estirpar vuestro cáncer, respondió el doctor Negro.

—Os prometo lo primero en cuanto consigais lo segundo, dijo la baronesa.

No fué otro el contrato sponsalicio. Esto pasó á principios de enero, y el día 18 de abril el cáncer estaba estirpado, la baronesa habia recobrado su salud, y en su palacio se estaban haciendo preparativos de boda. Es decir, que aquel ya famoso médico habrá hecho en una cura tres conquistas; científica una, erótica otra, y rentística la tercera.

—Un cultivador de uno de los departamentos del Mediodía de Francia ha hecho un curioso experimento sobre la plantacion del trigo. Sembró algunos granos en junio y eligió de los ya nacidos una planta, que estaba algo ramificada, la cual arrancó en agosto y dividió en diez y ocho partes, que fueron plantadas separadamente. Cuando estas nuevas plantas echaron brotes laterales, las arrancó á fines de setiembre, y volvió á dividir las plantándolas nuevamente en número de 67, que permanecieron sin tocarse todo el invierno. Al mes de abril siguiente estas 67 plantas fueron divididas de nuevo, y produjeron 500 piés, que dieron un resultado definitivo de 21,000 espigas, que componian 21 kilogramos de grano. Segun la cantidad media de granos que se calcula contiene un kilogramo, se puede decir que solo un pié dividido y plantado repetidas veces produjo un número total de 587.840 granos por uno. Este experimento habia sido hecho ya anteriormente por algunos agrónomos distinguidos.

Gaceta.

—PETICION.—Creemos conveniente que para dar vida y esplendor á la procesion del Corpus, ademas de lo que indicamos en uno de nuestros números anteriores, que el Excmo. Ayuntamiento impetrara de Su Santidad como recientemente ha impetrado y obtenido el de Málaga, la bula necesaria para que la solemne fiesta se verifique por la tarde. El calor excesivo de los pueblos del medio dia es una causa bastante para obtener la variacion.

—FERRO-CARRIL.—Volvemos á insistir en la necesidad de que inmediatamente se establezca el servicio de omnibus para nuestra estacion. Especialmente los pasajeros que vienen á las doce de la mañana y los que salen á las dos y media de la tarde deploran, como es consiguiente, la falta de coches en que atravesar desde la puerta de Gallegos, en la calorosa estacion en que nos hallamos.

—OPORTUNIDAD.—Creemos que seria muy conveniente que en la no-

che de hoy se situara una música en la Ribera á donde de seguro concurrirá mas gente que á la calle de la Feria, aunque solo sea por disfrutar de mas fresco y de mejor piso.

—SEA POR DIOS.—Cuando se deploraba el alto precio á que se venden los articulos de primera necesidad nos encontramos ayer con la subida del de la carne de vaca.

—YA EMPEZAMOS.—Anteayer tarde se ahogó un jóven de unos 16 años en el molino de Pápalo tierno.

—HUNDIMIENTO.—Anteayer por la mañana se hundió un pedazo de tabique en una casa de la calle del Lodo, cogiendo debajo á una señora de la misma casa y causándole una herida en la cabeza.

—EL SIGLO DE LAS LUCES.—Muchas personas nos han instado estos dias para que escitemos al Ayuntamiento á fin de que se alumbre sin demora el paseo de verano de San Martin, que se mantiene en la mas absoluta oscuridad. Nosotros que por carácter, y hasta por sistema, somos poco propensos á censurar, confiabamos en que sin necesidad de escitaciones se llenaria este servicio como todos los años; pero habiendo pasado el dia del Corpus el de San Juan y el Domingo posterior sin novedad, unimos nuestra escitacion á la que en género festivo ha hecho etro de nuestros cólegas.

—A CHIRONA.—El domingo en la noche fué conducido á la cárcel un hombre á quien se le encontró cierta cantidad de dinero que habia echado de menos un arriero de la posada de Valdepeñas.

—MUDANZA.—Las oficinas del telégrafo se han trasladado á la plazuela de las Cañas, junto al Colegio de la Piedad.

—BUEN PENSAMIENTO.—Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia las siguientes significativas líneas que publica *La Andalucía*, autorizado periódico de Sevilla.

«Escitados por el noble ejemplo que nos han dado los cordobeses, hace algunos dias que deseábamos hablar de la conveniencia y aun necesidad de celebrar en Sevilla juego floral. Hoy podemos anunciar al público que varios literatos, á los cuales hemos tenido el gusto de asociarnos, se ocupan de este asunto, y que muy pronto se verificará en casa de uno de ellos una reunion con el fin de nombrar la junta que los dirija.

A la vez que esto sucede, una persona muy conocida en Sevilla por su amor á las artes y á las letras, así como por sus escritos, se propone celebrar reuniones literarias el prócsimo invierno.

Está demás decir que *La Andalucía* se une á cuanto se encamina al fomento de la literatura, así como al brillo y esplendor de nuestra capital.»

—AVISO Á LOS CASADOS.—S. M. ha resuelto que se admitan á reenganche y á perpetuidad en el servicio de las armas, á los individuos de la clase de tropa que se hallen casados, siempre que sus licencias de casamiento hayan sido concedidas con arreglo á lo dispuesto sobre el particular, y se cumpla la real órden de 30 de abril de 1836 en las dos partes que preceptuan que el número

de casados no sea excesivo, y el de que en caso de guerra las familias de sus mujeres se obliguen á tenerlas en su compañía.

—BUENA COMIDA.—Habian convidado á cierta comida de cumplimiento en los Villares á una madre con su hijo, sencillos labradores, que temian incurrir en faltas de urbanidad por ignorar los usos correspondientes en estas ocasiones.

La madre hizo muchos encargos al chico y entre otras cosas le dijo que no apurara ningun plato, en los cuales habia que dar una parte de las viandas por política.

El muchacho se sentó frente á la madre y el primer plato que se sirvió fué una suculenta sopa: habíase comido la mitad y dejó con repugnancia la cuchara, queriendo tragar con los ojos lo que aun habia en el plato. No pudiendo resistir á los deseos que tenia de acabar con la sopa, alzó la voz y dijo: —Madre, ¿me como la política?

—MODAS.—A pesar de que el estio retrasa su venida y de que la temperatura apenas nos permite dejar los abrigos, nuestras bellas y elegantes lectoras, mas fieles á sus costumbres periódicas que la estacion, se ocupan ya de los preparativos de viaje y se preparan á abandonar sus cómodas habitaciones de invierno para volar presurosas á la casita rústica, que cubierta de follaje las preserve de los ardores del sol.

Aunque con las grandes transformaciones que ha tenido la moda se ha suprimido completamente la aldetá, está aun muy bien admitida para trajes de campo, especialmente en los de piqué, con la condicion de llevarse muy larga, de modo que figure una segunda falda.

En todos los demás trajes el corte ha sufrido las modificaciones que tenemos expresadas en nuestras revistas anteriores: en los de telas ligeras es de rigor el talle redondo, y como guarnecido los volantes pequeños. Si el traje es muy vestido, deberán orillarse con un encaje estrecho, descansando sobre otro volante de cinta puesto debajo. En este género citaremos como muy distinguido un vestido de chaconada blanco con lunarcitos de color de rosa, con diez y nueve volantes muy pequeños, guarnecidos de valecciones: el cuerpo es á lo virgen, plegado con gracia, con su cinturón de lazo y largos cabos; y las mangas huecas de arriba y abiertas por un lado.

Es muy lindo tambien otro vestido de gasa de China, gris, con listas arrasadas, con siete volantes, guarnecido cada uno con otro volante de grós escocés por debajo: el escote de este cuerpo tambien va orillado del mismo grós, y la pelerina suelta y de puntas.

Efecto mas rico presenta sin duda otro vestido de batista de Irlanda, de doble falda, guarnecida la segunda de una cinta verde: el cuerpo es escotado, con pelerina de la misma tela y cinturón verde: las mangas se componen de dos bullones, separados entre sí por un brazalete de cinta verde, de cuyo color es el festonado y guarnecido de la hombrera, que descansa sobre el primer bullon, y el de la vuelta que dobla sobre el segundo. El puño

queda un poco alto y da salida á la otra manga de muselina bordada, adornada tambien de un lazo de cinta verde.

Para calle es muy distinguido un vestido de glasé negro, con volantes de gros verde, azul ó color de malva, coronados de un escarolado, picado á máquina, y cubierto de otro volante de encaje negro.

En las telas de alguna consistencia está muy bien el corte de sotana, es decir, la falda de una pieza con el cuerpo, y con gruesos pliegues en la cintura.

Como complemento de los trajes de verano, principian ya á verse mantelitas de fondos claros, guarnecidas de dos volantes; pero nada hay tan rico como las de encaje ó los pañuelos de Chantilli, guarnecida sola de sus esquinas del mismo modo.

Boletín religioso.

—Hoy. S. Le n II, papa y confesor.

—Reza la iglesia de infraoctava de Corpus, con rito semi-doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Sta. iglesia Catedral.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Junio —3 por 100 consolidado á 41,23 y el diferido á 30 25

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 23 de Junio á igual hora del 27 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
	12	55
	12	57
	15	57 1/2
	1 1/2	58
	19 1/2	58
Trigo.. . . .	20	58
	46	59
	46	59
	10	59 1/2
	10 1/2	59 1/2
	19 1/2	59 1/2
	7	60
	20	60

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.. . . .	80	60
	100	60

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 19 id. en los molinos á 38. Jabon blando, á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—MÁLAGA.—Trigo de 64 á 68: Cebada de 00 á 40 Maiz de 54 á 56: Garvanzos de 92 á 100: Habas de 43 á 48: Yeros de 58 á 42. Alpiste de 80 á 86. Acete á 39

—SEVILLA.—Trigo de 52 á 66. Cebada de 30 á 32 1/2. Acete en l. Calzada de 40 á 43, para el consumo á 40.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA — 1859

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teza Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

—ARRENDAMIENTO.

Se arrienda una haza en el primer ruedo de esta capital á espaldas del cementerio de S. Rafael, de cabida de 4 fanegas de tierra y cerca de olivos, todo de primera calidad. Se trata con su dueño D. José Castillo y Vargas plazuela del tambor. 4—2

—ALMONEDA. Quien

quisiere comprar una cama de matrimonio de caoba maciza y otras varias cosas, podrá pasar á verlas en la calle del Duque núm. 3, y desde son Juan en adelante á la calle de Alfallatas mas abajo de la taberna. 4—3

—ARRENDAMIENTO.

Desde primero de Enero de 1860 se arrienda el cortijo llamado del cirujano, compuesto en su totalidad de 450 fanegas de tierra, y su tercio de labor de 150 fanegas, situado en la campiña y término de las Villas de Santa Ella y la Rambla, linda con los cortijos de Abanillas, El Toril, Foencubierta, el de la Vega, y pozo del Villar bajo la renta y condiciones que se manifestarán, en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Hornachuelos en Córdoba, calle de Torrijos, frente á la Catedral. 4—2

—SUBASTA PRIVADA.

El martes 28 del actual á las 12 de su mañana en las casas del escribano público Sr. D. Juan Manuel del Villar, se venden en subasta privada y á voluntad de su dueño, unas casas principales en esta Ciudad, calle de Comedias núm. 17, collacion de la Catedral, divididas en dos, recien obradas y con todas las oficinas necesarias. Tiene empapelados dos gabinetes y una sala de recibo. No tiene agua de pié, pero están corrientes las cañerías y fuentes de marmol blanco por haberla tenido anteriormente. Tiene un buen pozo de agua potable que surte ambas casas y riega 22 naranjos chinos, limas y toronjas de la mejor calidad, que hay en un magnifico patio interior, donde puede hacerse un gran huerto ó jardín y con puerta á la calleja Barrera. Rentán 3200 rs. anuales, siendo susceptibles de mas produccion.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en las casas del espresado Sr. Villar.

—PERDIDA. Habiéndose extraviado en los poyos del paseo la mitad de un zarcillo de diamantes ó sea el cuerpo bajo, se suplica á la persona que lo hubiese encontrado lo presente en la redaccion de este periódico, y se le dará una gratificación. 4—4

—VENTA. La de una casa núm. 2 en la calle de Almonas propia de D. José Pardo la persona que desee su adquisicion podrá avistarse con su dueño que vive en dicha casa. 15—8

—PERDIDA. En la tarde del 24 se extravió del campo de la Merced un caballo, cerrado, castaño oscuro, un poco colón. La persona que se lo haya encontrado se servirá devolverlo á su dueño Antonio Madrid, que vive en el campo de la Merced, quien le dará una gratificación. 4—2

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 3 POR 100 ESPAÑOL.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, autorizada por real orden de 23 noviembre 1857, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL, bajo la inspeccion y protección del Gobierno de S. M.

• Capital de garantía administrativa 32.000.000 de reales vn.

Las oficinas en Córdoba calle de los Letrados núm. 50.

Situacion de la compañía en 30 de Noviembre de 1858.

Capital suscrito.	Número de suscritores.	Títulos comprados.
Rvn. 179.566.740.	34.382.	Rvn. 69.680.000.

• De todas las combinaciones referentes á los seguros mútuos sobre la vida, la Direccion de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Supervivencia de Capital y la de Rentas Vitalicias, en las que se admiten todas las combinaciones posibles de seguros en caso de vida.

1.º La asociacion general de supervivencia, tiene por objeto facilitar á todo suscriptor, mediante una entrega única ó entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripcion tiene mayor duracion. Conviene, por consiguiente, á todo individuo que preve puede necesitar para una época cualquiera un capital, sea para satisfacer una deuda, dotar, educar ó librar del servicio militar á sus hijos, para recompensar antiguos y fieles servidores ó para ser útil á personas dignas de intereses y de protección; en fin, es una verdadera Caja de ahorros para todas las clases de la sociedad.

Esta asociacion presenta á cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las caducidades y mortalidad, y la posibilidad, segun la duracion del empeño y la edad de los asegurados, de conseguir resultados extraordinarios.

2.º La asociacion general de rentas vitalicias tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera á cada uno de los sobrevivientes. Estas rentas se llaman inmedia-

tas si principian á pagarse inmediatamente, y diferidas cuando no se disfrutan sino pasado cierto número de años. Todas las rentas se pagan anualmente en metálico, sea en la caja de la Compañia en Madrid, ó por sus Subdirectores en las provincias.

Todos los fondos entregados en estas asociaciones se invierten en títulos del 3 por 100 de la Deuda diferida, cuyos títulos quedan inscritos á nombre de las mismas en el Gran Libro de la Deuda pública, poniendo así á salvo los intereses de los asegurados contra cualquiera causa que hiciese desaparecer tales valores ó ser utilizados por otros que sus legítimos dueños.

La gerencia de El Porvenir de las Familias está á cargo de la compañía anónima de seguros La Union, cuyo capital, de 32 millones, completamente independiente de los fondos de las asociaciones, responde de estos, así como de la administracion de las mismas, por larga que sea su duracion. Ninguna compañía de esta clase ofrece semejante garantía administrativa.

La Compañia tiene representantes en todas las ciudades del reino, los que harán las aclaraciones que puedan apetecer las personas que deseen suscribirse. Se distribuyen gratis los prospectos que se pidan.

En el año 1857 se ha hecho la primera liquidacion y reintegrado sus productos á los interesados, y ya se están practicando los trabajos de la segunda.

—PERDIDA. En la noche

del 15 del actual á las once y media se extravió en la calle del Duque un monte-cristo de paño azul. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en casa de D. Diego Melero, que vive en dicha calle del Duque junto á la alcubilla y se le gratificará. 4—4

—LA FAMA CORDO-

BESA. Nueva fábrica de licores calle de la Madera alta núm. 3. Sus dueños, que la tienen muy acreditada en el Puerto de Santa Maria y Puerto Real, establecen la de esta Ciudad en la confianza que las buenas materias que para sus elaboraciones emplean y el esmero con que estan confeccionados sus licores obtendrán la aprobacion de los consumidores, abriéndola al surtido público desde el dia de hoy. Entre los aguardientes potables se encuentran los finos anisetes y anisados, los legítimos Rom de Jamaica, Cognac, Ginebra y Caña de Puerto Rico. En su almacenado de vinos de Jerez, los hay generosos y comunes, secos y abocados. El tinto catalan del priorato, ademas cuenta el establecimiento con un surtido de Cervezas, Gaseosas y Jarabe refrescante, cuyo catálogo conocerá el público. Las ventas se verificarán por mayor y menor. 8—8

—VENTA. La de la casa núm. 16 en la calle de S. Fernando, antes de la Feria, que hace esquina á la de la Silleria. En la contaduria del E. Sr. marqués de Guadalcazar, se oyen proposiciones y se verificará el trato. 4—4

—PERDIDA. Una jaca de

7 cuartas escasas, cerrada, castaña, cabos negros, herrada del anca izquierda, tuerta del mismo lado, con un puzo tras el codillo derecho aun por curar, desapareció del cortijo del Choton la noche del 17 al 18 de Junio. Se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo á D. Hermenegildo Sanchez, que vive calle de los Maqueles en esta Capital. 4—4

—ARRENDAMIENTO

Quien quisiere arrendar la casa núm. 15, calle empedrada junto á S. Felipe, se avistará con D. Manuel Baena, que vive calle de Carreteras núm. 40. 8—8

—VENTA. Se vende una Carretera montada en muelles de C en muy buen estado de servicio para paseo y para camino y se dará con equidad; casa de la Sra. viuda condesa de Hornachuelos, en Córdoba está depositada. 10—7

—SERVIENTE. Un jóven solicita casa donde servir. Sabe leer, escribir y cuentas. Darán razon en la casa núm. 1 y 2 calle de S. Bartolomé. 4—4

—VENTA. Se vende varias piezas de piedra franco labrada de distintas dimensiones, que pueden verse á toda hora en el huerto núm. 40 de la calle de S. Bartolomé. Para su ajuste, con su dueño, calle de la Encarnacion agustina núm. 9. 10—8

—ALMONEDA. En la calle del Loto, núm. 18, la hay de varios efectos. 4—4

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea de un modo mas ventajoso para curar la entermedades del corazon y las diversas hidropeas, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S^{tes} Profesores de la Facultad de medicina de P. ris. Andral, Bouillaud, Colteureau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta, en la declinacion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

- Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc.
- El hidrotorax ó hidropesia de pecho, ó cualquiera otra hidropesia general ó parcial;
- Los catarros Pulmoniacos, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes;
- La hemoptisis ó espantos de sangre;
- Y la afonía ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle del Puerto núm. 2, á los Sres. Tacconnet y compañía. La venta al por menor en Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía. droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR

FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los Purgantes.

Este medicamento conocido hace sesenta años, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las venosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropeas.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion, nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto número 2, á los Sres. Tacconnet y C.^a Venta por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañia, droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

—VENTA. La de un elegante bré acabado de construir, de lo mejor que hasta el dia se ha presentado en esta Capital y la de un docar de cuatro asientos para un solo caballo. Las personas que se interesen en su adquisicion pueden pasar á verlos, carrera del puente número 70 donde podrán tratar de su ajuste con su dueño D. Alfonso Maroto.

BAILE DE MASCARAS.

SALON DE VERANO DE LA ENCOMIENDA.

Esta noche tendrá lugar el segundo baile de mascarar en la casa de la encomienda. Los precios son caballero, con señoras 4 rs. Desde las diez hasta las tres.